



Introduction

La Thaïlande dans la région de l'ANASE

La Thaïlande, pays riche en ressources et possédant une économie ouverte, compte 57 millions d'habitants, et contrairement aux autres pays de l'Asie du Sud-Est, elle n'a jamais été une colonie. Si, depuis l'instauration d'une monarchie constitutionnelle en 1932, la direction du pays a été principalement assurée par une succession de chefs militaires, la Thaïlande a néanmoins connu, jusqu'à récemment, une stabilité remarquable. L'évincement du deuxième gouvernement civil, lors du coup d'État de février 1991, a mis un frein à sa démarche vers un régime démocratique durable. Les militaires ont promis un retour rapide à la démocratie. Les élections tenues en mars 1992 ont été suivies d'une période de grande agitation politique, et les manifestations qui l'ont marquée ont fait des morts et des blessés. On s'efforce actuellement de remettre en marche les institutions démocratiques. Cependant, les militaires continuent d'assumer un rôle important dans la vie politique du pays.

Le Japon joue un rôle de premier plan dans le développement de la Thaïlande depuis le milieu des années 80. En effet, ce pays effectue environ 52 % des investissements étrangers en Thaïlande, constitue une importante source de technologie et occupe le premier rang parmi les donateurs de fonds d'aide au développement.

La situation économique solide de la Thaïlande et la probabilité que les investissements étrangers se maintiennent à des niveaux élevés laissent espérer une croissance économique soutenue dans un avenir prévisible.

Le Canada et la Thaïlande

Le Canada considère la Thaïlande comme l'un des plus importants pays de la région de l'ANASE dont l'essor est amorcé. Les premiers rapports entre les deux pays remontent à l'époque du Plan Colombo, dans les années 50, qui a été suivi, en 1961, par l'établissement de relations diplomatiques. Le Canada a porté un intérêt de plus en plus grand à la Thaïlande au cours des ans, et ses relations avec elle s'étendent actuellement sur un éventail complet d'activités : politique, économie, commerce et développement.

Les relations entre le Canada et la Thaïlande ont été consolidées durant la période 1985-1988, alors que la Thaïlande était l'interlocuteur du Canada au sein de l'ANASE. La coopération soutenue entre les deux pays se poursuit dans les domaines d'intérêt régional et international comme les négociations commerciales multilatérales, la Coopération économique Asie-Pacifique (CEAP), la sécurité dans la région et les questions environnementales internationales.

Survol de l'étude

La présente étude fait état de la nature et de la portée des relations commerciales et économiques qu'ont entretenues le Canada et la Thaïlande au cours de la décennie écoulée. Si elle se situe dans le contexte des relations économiques qui existent entre le Canada et la région de l'ANASE, elle met néanmoins l'accent sur les relations, les ententes et les initiatives bilatérales plutôt que sur les tribunes internationales et multilatérales auxquelles le Canada et la Thaïlande participent tous deux activement.